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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 
VIGILANCIA ESPECIAL A LAS FINANZAS DE FUNCIONARIOS Y PRECANDIDATOS 
Por Noticias 
 
Las finanzas de los funcionarios públicos de primer nivel y de dirigentes partidistas, precandidatos y candidatos a los 
cargos de elección popular, serán vigiladas de manera estrecha por las autoridades electoral, fiscal y bancaria durante 
los comicios de 2012, pues la fiscalización es –en este caso‐ un tema prioritario para el Instituto Electoral de Querétaro 
(IEQ). 
 
Esto  tiene  que  ver  con  las  conclusiones  de  la  XLI  Reunión  Nacional  de  Consejeras  y  Consejeros  Presidentes  de 
Organismos  Electorales,  recién  celebrada  en  Ciudad  Victoria  Tamaulipas,  dijo  el  presidente  del  instituto,  José  Vidal 
Uribe Concha. (Noticias, p.7) 
 
 
ACUDE EL PRESIDENTE DEL IEQ A LA XLI REUNIÓN NACIONAL DE CONSEJEROS PRESIDENTES DE ORGANISMOS 
ELECTORALES 
Por  Administrator 
 

La fiscalización de los recursos que obtendrán los partidos políticos y candidatos durante el Proceso Electoral 2012 es 
un tema prioritario para los órganos electorales federal y estatales, de acuerdo con las conclusiones de la XLI Reunión 
Nacional de Consejeras y Consejeros Presidentes de Organismos Electorales, realizada en Ciudad Victoria, Tamaulipas, 
los días 3 y 4 de noviembre. 
 
Entre  los  asistentes  estuvieron  los  Presidentes  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro,  José  Vidal  Uribe  Concha,  del 
Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés Zurita; y el Gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú. 
 
También  acudieron  el  Fiscal  Especializado  para  la  Atención  de Delitos  Electorales  de  la  Procuraduría  General  de  la 
República, José Luis Vargas Valdés; el Magistrado integrante de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, Flavio Galván; así como funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, y de la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores. 
 
Las conclusiones formuladas en dicha reunión incluyeron la definición, con total claridad, de las personas políticamente 
expuestas cuyas finanzas serán vigiladas en un esfuerzo de coordinación institucional. Se trata de servidores públicos 
de alto nivel, dirigentes de partidos políticos, precandidatos y candidatos de los niveles federal, estatal y municipal. 
 
Los  asistentes  coincidieron  que  en  la  fiscalización  de  los  precandidatos  y  candidatos,  la  colaboración  de  la  banca 
privada  será  fundamental,  mediante  el  análisis  del  perfil  de  las  transacciones  financieras  de  los  candidatos  o 
precandidatos. Esto permitirá realizar indagatorias para determinar si el origen del dinero es lícito o ilícito. 
 
Con este fin, también será de suma importancia la colaboración con la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público, y los reportes de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, ya que en caso de existir 
una  irregularidad  en  las  cuentas  de  los  candidatos,  se  puede  conocer  a  través  de  los  informes  que  rinden  estas 
instancias. 
 
Los  presidentes  de  órganos  electorales  federal  y  estatales  acordaron  elaborar  una  red  nacional  de  personal 
políticamente expuestas, a fin de permitir a la ciudadano conocer quienes se encuentran en dicha lista. 
 
A  la  par,  se  reconoce  que  es  obligación  del  estado,  a  través  de  los  órganos  de  seguridad,  desarrollar  estrategias  de 
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protección  para  las  personas  políticamente  expuestas,  máxime  que  a  la  fecha  impera  un  clima  de  inseguridad  en 
distintas entidades federativas. 
 
Asimismo,  los  funcionarios electorales  refrendaron el  compromiso para garantizar  la  emisión del  sufragio  ‐única vía 
legítima  para  acceder  al  poder  por  voluntad  popular‐,  fiscalizar  con  honestidad,  viendo  en  todo  por  la  equidad  del 
financiamiento, y velar por que los ciudadanos decidan su futuro a través de la democracia. (PRIMERA PLANA, WEB) 
http://www.primeraplanaqro.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=220:acude-el-presidente-
del-ieq-a-la-xli-reuni%C3%B3n-nacional-de-consejeros-presidentes-de-organismos-
electorales&Itemid=2 
 
 
 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

PIDE FDS A IEQ REVISAR RECURSOS 

Por Alejandro Caballero 

El alcalde capitalino, Francisco Domínguez Servién, hizo un llamado al Instituto Electoral de Querétaro, (IEQ), para que 
pueda  revisar  los  recursos  del  PRI  en  los  programas  sociales  que  actualmente  están  empleando,  y  se  refirió  en 
específico a dos de ellos, uno es el programa de empresario, Juan Arturo “El pollo” Torres Landa, “Manos a la obra” y el 
segundo de ellos el denominado “Soluciones a domicilio” de gobierno del estado, el cual opera principalmente en fin de 
semana. 

De acuerdo con el alcalde, el PRI está ya operando recursos a través de estos programas y está aprovechando para que 
puedan lucirse aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro por ese partido, como es el caso de acuerdo con el 
alcalde del  Secretario  de Desarrollo  Sustentable,  Tonatiuh  Salinas Muñoz,  el  secretario de Gobierno, Roberto  Loyola 
Vera y el Oficial Mayor, Manuel Pozo Cabrera, y el empresario “Pollo” Torres Landa. (PA p.3) 

 

DECRECE LA POBLACIÓN EN EL MUNICIPIO, ASEGURA INEGI 
Por Manuel Paredón 
 
La población en el municipio de Querétaro, decrece; en los últimos recuentos, apenas alcanzó un crecimiento del 2.2 por 
ciento;  el  resto del  estado,  se  encuentra  cuatro puntos porcentuales  arriba.  Pero  gradualmente  inicia  un proceso de 
envejecimiento en sus habitantes. (Noticias, p.8)  
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
A CUALQUIER POLÍTICO LE GUSTARÍA SER GOBERNADOR, AFIRMA F. DOMÍNGUEZ 
Por Noticias 
 
Francisco  Domínguez  Servién  va  por  el  Senado,  pero  no  pierde  de  vista  la  gubernatura  del  estado  y  afirma  que  a 
cualquier político le gustaría serlo: “ser gobernador de mi estado donde yo nací, donde me he desarrollado profesional 
y económicamente, por supuesto que sí”, dijo.  
 
Al  referirse a  los posibles  candidatos del PRI,  apuntó: está claro y dicho que son  tres, quizá un cuarto: Manuel Pozo 
Cabrera. Uno con Manos a  la Obra; el Secretario de Gobierno, que sigue con su Secretaría; Tonatiúh que sigue con su 
Secretaría, pero los fines de semana están haciendo actos, como le llaman ellos sus Soluciones a Domicilio, donde están 
haciendo instrumentos de recursos, que espero no sean públicos. (Noticias, p.6) 
 
 

QUIERE SER GOBERNADOR DEL ESTADO 

Por Alejandro Caballero 

El alcalde capitalino, Francisco Domínguez Servién, reconoció que sí le gustaría ser gobernador del estado, luego de ser 
senador de la República para el próximo año. 

Domínguez Servién señaló que si bien el camino no es fácil, dijo que con trabajo, buenos resultados y estando cerca de 
la gente en todo momento y atento a sus necesidades, este objetivo sí se puede cristalizar. 

El alcalde reconoció que para llegar a esta instancia, a la de gobernador, aún faltan varios años, pero señaló que es un 
muy buen tiempo para que se siga preparando y siga sirviendo a la gente desde otras trincheras, como lo es el Senado 
de la República, puesto que espera ganar el próximo año. 

Francisco Domínguez dijo que está en espera de que su partido le dé la confianza y el respaldo para ser el abanderado 
blanquiazul para ser senador por Querétaro y después dijo que vendrán los tiempos, donde entonces si su trabajo lo 
respalda, buscaría la gubernatura del estado. (PA p.3) 

 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ 
“POR SUPUESTO QUE ME GUSTARÍA SER GOBERNADOR” 
Por Heidy Wagner Laclette 
 
El presidente municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién dejó ver sus aspiraciones políticas para el 2015, en 
entrevista afirmó que le gustaría ser gobernador del Estado. 
 
“¿A quién no le gustaría ser gobernador cuando eres un político?, ya fui diputado federal, creo que di buenos resultados, 
como Alcalde  también estamos dando buenos  resultados,  si  tomamos  la decisión de  ir  al  Senado  intentaré hacer un 
buen trabajo y si se llegara a dar la oportunidad por supuesto que me gustaría ser gobernador de mi estado” expreso. 
(DQ p.4) 
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PRI 
 
REDES SOCIALES, SON NUEVA PLAZA PÚBLICA: GUERRA U. 
Por Noticias 
 
Las  redes  sociales  hoy  en  día    son  una  herramienta  indispensable  para  conectarse  con  el mundo,  conectar  amigos, 
negocios, pero también calificar a los gobernantes, calificar las acciones que realizan tanto positivas como negativas, y 
este derecho no puede ser coartado, expresó el dirigente del priismo en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola. (Noticias, 
p.6) 
 
 
PANCHO CRITÍCA Y NO PROPONE: PRI 
 
Por  Redacción 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  El  PRI municipal  acusó  al  alcalde  capitalino,  Francisco Domínguez  Servién,  de  desvirtuar  los 
programas sociales del Gobierno estatal y de mantener una evidente inestabilidad política al confrontarse lo mismo con 
usuarios de las redes sociales que con comerciantes. "Deja entrever su débil personalidad al culpar a todo mundo por 
sus errores", declaró el regidor y dirigente priísta Mauricio Ortiz Proal. 
 
"De nueva  cuenta,  en otro ejercicio de  improvisación,  el Alcalde busca descalificar  los esfuerzos que el Gobierno del 
Estado lleva a cabo mediante el programa Soluciones a Domicilio, ejercicio itinerante cuya finalidad es acercar diversos 
servicios a la población para que ésta pueda aprovechar dicha facilidad de acceso", dijo. (DQ p.1) 
 
 

EXIGE LA RENUNCIA DE PANCHO EL PRI 

Redacción 

La  dirigencia  municipal  del  PRI  en  voz  de  su  presidente,  el  también  regidor  Mauricio  Ortiz  Proal,  se  manifestó 
extrañado  y molesto  por  lo  que  calificó  como  “mezquinas”  las  declaraciones  del  presidente municipal  de Querétaro 
mediante  las cuales se pretenden desvirtuar acciones y programas que persiguen disminuir  la agraviante disparidad 
social que se vive en la capital queretana. 

“De nueva cuenta, en otro ejercicio de improvisación más, el Alcalde busca descalificar los esfuerzos que el Gobierno del 
estado  lleva  a  cabo  mediante  el  programa  “Soluciones  a  Domicilio”,  ejercicio  itinerante  cuya  finalidad  es  acercar 
diversos servicios a la población para que ésta pueda aprovechar dicha facilidad de acceso. 

“Una  vez más,  sale  a  descalificar  lo  que  no  conoce  y menos  entiende,  una  vez más,  quiere  anteponer  sus  intereses 
partidistas  por  encima del  interés  colectivo;  una  vez más  –con  enorme mezquindad–,  quiere  servirle  a  su  partido  y 
servirse  así  mismo,  deteriorando  el  clima  de  colaboración  que  debiera  existir  entre  las  autoridades  para  atender 
conjuntamente los rezagos sociales existentes”. (PA p.3) 
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ESTOY LISTO: MANUEL POZO 

Por Fernando Venegas 

Con  el  arrojo  que  se  puede  encontrar  en  la  sangre  joven,  el  oficial  mayor  Manuel  Pozo  Cabrera,  se  dice  listo  para 
trabajar desde la posición que el tricolor le asigne. Con más de dos décadas de militancia en el partido, asegura que ha 
estado en sus filas en las buenas, en las malas y también en las peores, “milito desde hace varios años en el partido. Nos 
ha tocado estar en las buenas, en las malas y en las peores. Me parece que tanto mi formación académica, ideológica y 
política la he llevado siempre con los colores de mi partido, En este momento todavía no hay convocatoria ni tiempos. 
 
Pero estoy obligado a decirlo en este sentido de que me he formado para servir y si Querétaro y mi partido lo ve de una 
trinchera distinta a la que el gobernador me ha dado en este momento, estaremos listos para servir a Querétaro”. 
 
Manuel Pozo, estuvo sentado en el primer círculo tricolor la tarde de aquel domingo 3 de julio cuando la élite del PRI 
estatal  encabezada por  el  gobernador  José Calzada,  se  congregó  en  el  bunker de Corregidora para  seguir  la  jornada 
electoral en la que el partido apabulló en el Estado de México, Coahuila y Nayarit. Siempre ha estado ahí. Cuestionado 
sobre si Juan Arturo Torres Landa, Roberto Loyola ó Tonatiuh Salinas le llevan ventaja, señaló que “en este momento no 
me considero dentro de una contienda. No veo  opositores ni mucho menos. Estoy sirviendo al estado desde la Oficialía 
Mayor y políticamente me parece que estoy preparándome y aportando no de un par de meses sino de muchos años 
atrás y he tratado de aportar siempre a Querétaro desde la oposición y desde el servicio público”. Para el oficial mayor, 
la referencia más grande que la ciudadanía tiene de su persona, se ha dado por su trabajo y lo que hará en los próximos 
años. (PA p.6) 
 
 
 
ARRANCAN PROGRAMA “PRIMERO MUJER FJR” 
Llegará a todos los municipios para ayudarles a hacer “cambios positivos en sus vidas”, dice Angélica Gómez 
Por Armando Ruiz Muñoz 
 
El PRI en el estado lanzó el Programa Primero Mujer FJR a través del cual reconoce “el papel de la mujer como motor de 
la sociedad” y brindará apoyo en todas las colonias de todos los municipios mediante grupos que habrá especialistas 
que ayudarán a las mujeres a hacer cambios positivos en sus vidas para lograr grandes transformaciones. 
 
Bajo  el  lema  “Somos  fuerza,  somos  primero  mujer”  jóvenes  priístas  aseguraron  que  el  lanzamiento  del  programa 
obedece a  la  intención de  fortalecer  la  condición de mujer de  las queretanas, para que posteriormente ellas, puedan 
sobresalir en sus facetas de madres, hermanas, esposas, etcétera. (DQ p.7) 
 
 
 
 
PVEM 
 
CREA EL PVEM COMITÉ ESTRATÉGICO PARA EL 2012 
Por Noticias 
 
El  Partido  Verde  Ecologista  de  México  en  Querétaro  fortalece  su  estructura  a  través  de  un  comité  estratégico  de 
campaña, que en las elecciones del 2012, no sólo nos ratificará como la tercera fuerza política en la entidad, sino que 
nos  permitirá  un  mejoramiento,  transformación  y  crecimiento  de  un  proyecto  político  que  nos  llevará  a  mover 
conciencias, estableció el Secretario de Organización, José Arias González. (Noticias, p.6) 
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AVANZA EL VERDE EN LA SIERRA 
Por Redacción 
 
El Partido Verde Ecologista de México en la zona baja de la sierra queretana está fortalecido y listo para el 2012, porque 
estamos  avanzando  muy  fuertemente  a  través  de  una  afiliación  constante,  teniendo  una  participación  juvenil 
importante  que  es  guiado  por  un  equipo  importante  de  hombres  y mujeres  que  hacen  que  día  a  día  el    Partido  se 
posicione  entre  la  simpatía  de  la  gente,  sostuvo  el  coordinador  de  la  sierra  baja  del  PVEM,  Ambrosio  Ausencio 
Hernández  Olvera,  quien  estableció  que  la  estrategia  en  los  municipios  de  Colón,  Tolimán,  Cadereyta,  Peñamiller, 
Tequisquiapan y Ezequiel Montes ha consistido en una cercanía con  la  juventud y ejercicios permanentes de gestión 
que benefician a los ciudadanos.  
 
El  coordinador de  la sierra baja del PVEM señaló que  la situación del partido en  los seis municipios ha mejorado de 
manera importante gracias  –dijo‐  “al trabajo que hemos llevado durante estos años y estamos listos para los comicios 
que vienen, porque el chiste no es llegar, sino mantenerse y para ello estamos ampliando la infraestructura, lo que ha 
generado contar con más simpatía e identidad que el año 2009, en cada uno de los municipios que integran la zona baja 
de la Sierra” (DQ p.10 / C p.8) 
 
 
 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 

Querétaro, Querétaro.‐ AUTOGOL. En plena campaña rumbo al Senado y aún al mando de la alcaldía, Pancho Domínguez 
no  se  esperó  al  apocalíptico  11‐11‐11  para  dar  de  patadas  al  pesebre  de  los  programas  sociales.  Si  hay  alguien  en 
Querétaro que ande en bretes preelectorales, y desde hace meses, ese es el alcalde capitalino. Pero qué necesidad, diría 
el sabio de Juárez. (DQ p.1) 

 
 
 

 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 
QUIERE SENADO COMPLETAR EL IFE 
 
La bancada del PAN en el Senado propuso una reforma para que  la Cámara alta pueda nombrar a  los consejeros del 
Instituto Federal Electoral (IFE), cuando los diputados federales sean incapaces de hacerla En medio de la polémica que 
ha generado la falta de acuerdos en San Lázaro, que dejó como resultado un IFE "mocho" desde hace más de un año, los 
panistas  plantearon  cambios  a  la  Constitución  para  que  el  Senado pueda  intervenir  y  garantizar  la  operación  de  un 
órgano electoral completo. En la iniciativa, registrada en la Gaceta y llevada al Pleno, se establece que si los diputados 
no han realizado los nombramientos en los plazos que marca la Constitución, la facultad pasará a los senadores, quienes 
tendrá  un  plazo  no  mayor  a  30  días  para  realizar  la  elección  de  consejeros,  que  deberá  ser  aprobada  por  las  dos 
terceras partes de sus miembros presentes. El Senado deberá seleccionar a los tres consejeros faltantes de la lista de 
candidatos registrados ante la Cámara de Diputados. (REFORMA, P. 6, CLAUDIA GUERRERO)  
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BUSCAN AUMENTAR VOTO EN EL EXTERIOR 
 
Con el objetivo de logar que se incremente el voto de los mexicanos en el extranjero, el Instituto Federal Electoral (IFE) 
está  en negociaciones  con  la  empresa Google para utilizar  sus  servicios  en  Internet  y  concretar una mayor difusión. 
Benito Nacif,  consejero del  IFE,  explicó que  se  proyecta  erogar  cinco millones de pesos por  este  concepto y  no  sólo 
promocionarían  el  voto  en  el  extranjero,  sino  también  la  campaña  de  fotocredencialización.  Durante  este  proceso 
electoral no se utilizarán recursos para comprar espacios en los medios electrónicos de Estados Unidos y otras partes 
del mundo, como se hizo en 2006. (EXCÉLSIOR, P. 4, AURORA ZEPEDA) 
 
 
DISTRITO FEDERAL 
DIVIDE ELECCIÓN AL PRI EN ALDF 
 
Diputados  locales  que  simpatizan  con  Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre,  diputado  federal,  desacreditaron  las 
declaraciones de Gilberto Sánchez Osorio,  coordinador parlamentario en  la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF), quien tildó al Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) como "tribunal de consigna",  luego que el 28 de 
octubre ordenara al PRI convocar a la elección de su Consejo Político local. "Aquéllos que impiden la elección abierta de 
los órganos de dirección  interna del PRI en el Distrito Federal atentan  contra  sus militantes y  contra  la democracia, 
porque únicamente pretenden mantener sus canonjías por encima del interés general de los priístas", dijo el diputado 
Israel Betanzos. (REFORMA, P. 6, ERNESTO OSORIO) 
 
 
INAUGURAN PRESIDENTES DEL IFE Y DEL TEPJF SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA UNIORE 
 
José Alejandro Luna Ramos y Leonardo Valdés, presidentes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF)  y  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  respectivamente,  inauguraron  la  sesión  extraordinaria  de  la  Unión 
Interamericana de Organismos Electorales  (UNIORE),  la  cual  agrupa a 21 organismos de 19 países que  tienen  como 
propósito la consolidación de la vida democrática en Latinoamérica. Luna Ramos dijo que la UNIORE es un espacio muy 
valioso que permite  el  intercambio de  experiencias,  lecciones  y buenas prácticas  a  favor de  la mejor  administración 
electoral  y  la  más  eficaz  impartición  de  justicia.  (NOTIMEX.COM,  DE  LA  REDACCIÓN;  EL  SENDERO  DEL  PEJE.COM, 
NOTIMEX; NOTICIAS MVS, LA SILLA ROTA.COM;LA JORNADA, P. 12, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA) 
 
 
AL ALZA, CONFIANZA EN LOS ÓRGANOS ELECTORALES 
 
Representantes de  los órganos electorales aseguraron que existe confianza en  la  labor del  Instituto Federal Electoral 
(IFE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pues aunque algunos políticos han expresado 
lo  contrario,  también utilizan  estas  vías para hacer  valer  sus derechos. Andrés Manuel  López Obrador,  ex  candidato 
presidencial,  afirmó que  se debe de  trabajar en  la organización ciudadana para defender el  voto en 2012,  antes que 
tener la mayor confianza en los organismos electorales. Al respecto, José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente 
del TEPJF, considero que la confianza en los árbitros electorales se incrementa, lo cual se evidencia con la cantidad de 
impugnaciones que se presentan y resuelven. "El decir es una cuestión y el hacer es otra, afortunadamente hoy creo que 
el Tribunal ha demostrado que la confianza va in crescendo toda vez que el número de impugnaciones que tenemos ha 
rebasado todos los  límites que nos habíamos imaginado y tenemos recursos de muchas de las personas que hicieron 
esas  declaraciones",  aseguró.  Por  separado,  Leonardo  Valdés  Zurita,  consejero  presidente  del  IFE,  dijo  que  las 
declaraciones  de  López Obrador  "como  siempre,  sólo merecen  todo mi  respeto".  Luego  de  participar  en  la  Reunión 
Extraordinaria  de  la  Unión  Interamericana  de  Organismos  Electorales  (UNIORE),  Valdés  Zurita  también  justificó  la 
decisión  de  la  Junta  General  Ejecutiva  de  ese  organismo  de  incrementar  en  150  mil  pesos  el  gasto  para  los  cinco 
consejeros. (MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA, MARIANA OTERO‐BRIZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, MARTHA 
ELVA GONZÁLEZ; EL ECONOMISTA, P. 51, POLÍTICA Y SOCIEDAD, DE LA REDACCIÓN; LA RAZÓN, 6, MÉXICO, DE LA 
REDACCIÓN; NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN; LA JORNADA, P. 10 Y 12, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA) 
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TEPJF VE POSIBLE INCUMPLIMIENTO DE ELECCIÓN DE PRD 
 
José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
reconoció que podría haber un incumplimiento por parte del PRD al no haber procesado en su totalidad la elección de 
sus  consejeros  nacionales  antes  del  15  de  noviembre.  No  obstante,  precisó  que  tendrán  que  esperar  a  que  algún 
interesado  impugne el hecho para que el Tribunal pueda definir  lo que procedería. El pasado 26 de agosto, el TEPJF 
ordenó  al  partido  renovar  sus  consejos  y  congresos  de  todos  los  niveles  antes  de  la  fecha  citada,  señaló  luego  de 
participar  en  la  Reunión  Extraordinaria  de  la  Unión  Interamericana  de  Organismos  Electorales  (UNIORE).  (EL 
UNIVERSAL, P. 20, NACIÓN, NAYELI CORTÉS) 
 
 
 
CONFÍA TEPJF EN QUE AUTORIDADES Y CIUDADANÍA DARÁN EJEMPLO EN 2012 
 
Salvador Nava Gomar, magistrado del Tribunal Electoral del Poder  Judicial  de  la Federación  (TEPJF),  afirmó que  las 
elecciones  federales  de  2012  son  una  prueba  para  demostrar  que  autoridades  y  ciudadanía  son  capaces  de  dar  un 
ejemplo con una “fiesta democrática”.  “Las elecciones serán una prueba más y dura en un ambiente complejo social, 
político,  económico  y  estamos  listos  y  podemos  dar  ejemplo  a  instituciones  y  a  ciudadanos  para  que  sea  una  fiesta 
democrática  y  una  señal  de  paz  que  necesitamos  los  mexicanos”,  dijo  el  magistrado  del  TEPJF.  En  entrevista  con 
Notimex, con motivo de su participación en Madrid en el seminario “La sucesión presidencial 2012. ¿Qué hacer para 
legitimarla,  por  qué,  cómo  y  cuándo?”,  Nava  Gomar  expuso  que  la  institución  llega  a  esos  comicios  “lista  para  su 
encargo”. En el evento organizado por la Universidad Carlos III de Madrid, representantes de instituciones electorales, 
jurídicas, académicos y especialistas analizan los retos de cara al proceso de elección presidencial en México en julio de 
2012. (NOTIMEX.COM, CARLOS MEZA) 
 
 
EN CHERÁN POR PRIMERA VEZ NO HABRÁ ELECCIÓN DE ALCALDE 
 
En un hecho histórico, el próximo domingo no se realizará la elección de alcalde en Cherán, luego de un resolutivo dado 
a conocer en días pasados por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El organismo ordenó la 
cancelación de las elecciones y mandató una consulta con los integrantes de la comunidad indígena, para saber si están 
de acuerdo en elegir a sus autoridades bajo el sistema de usos y costumbres. Por lo que toca a la elección de diputados y 
gobernador, el TEPJF no hizo ningún señalamiento, por lo que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) confía en que 
los habitantes accedan a la colocación de casillas para ejercer su derecho a elegir a sus representantes en el Congreso y 
al mandatario estatal.  (NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, P. 6, NACIONAL, NOTIMEX; REFORMA, P. 16, 
FERNANDO  PANIAGUA;  24  HORAS,  P.  9,  NACIÓN,  DE  LA  REDACCIÓN;  LA  JORNADA,  P.  36,  ESTADOS,  ALONSO 
URRUTIA) 
 
 
 LEONEL GODOY: EL GOBIERNO FEDERAL LE AHORCÓ RECURSOS A MICHOACÁN 
 
A  tres días de que puedan sufragar 3 millones 415 mil 690 ciudadanos para  renovar  la gubernatura,  el Congreso de 
Michoacán  y  las  presidencias  municipales,  el  gobernador  Leonel  Godoy  inició  un  litigio  contra  el  gobierno  federal, 
mientras  que  el  PAN  asegura  que  la  administración  de  origen  perredista  actúa  "con  fines  políticos".  En  tanto,  Jesús 
Zambrano, dirigente nacional del PRD, puso en entredicho la imparcialidad del Instituto Electoral Michoacano (IEM), y 
reiteró  que  en  el  estado  el  gobierno  federal  "quiere  imponer  a  Luisa  María  Calderón"  como  gobernadora  de  dicha 
entidad,  y  fue  más  temerario  cuando  acusó  al  PRI  de  tener  simpatías  con  el  crimen  organizado  en  la  región  de 
Apatzingán. Además, dejó ver que su partido luchará en los Tribunales en busca de la gubernatura, aunque matizó que 
"nosotros tenemos la seguridad de que ganaremos y no vemos ni hipotéticamente como gobernadora a la candidata del 
PAN".  Por  separado,  Ascensión  Orihuela,  vocero  oficial  del  PRI,  dio  a  conocer  que  el  Instituto  Electoral  del  Estado, 
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después de 71 días de  campaña,  resuelve algunas de  las quejas presentadas, no en  cumplimiento a  su obligación de 
garantizar la equidad en la contienda, sino porque la Sala Superior del Tribunal así lo ordenó. (EL FINANCIERO, P. 40, 
POLÍTICA, ARTURO ESTRADA) 
  
 
SENADOR DEL PRD PLANEA QUEJA CONTRA SU PARTIDO 
 
Carlos Sotelo, senador perredista que cimbró a su partido al interponer una queja contra el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), aseguró que ahora recurrirá a esa instancia para quejarse por irregularidades en el 
proceso para renovar los consejos nacional y estatales del PRD. Acusó a Jesús Zambrano de la crisis en el sol azteca y 
reprochó que el dirigente nacional de éste culpe al TEPJF del "cochinero" que está enfrentando el sol azteca, pues los 
consejeros que se encargarán de nombrar a los candidatos para 2012 debieron haber sido sustituidos hace meses. Por 
eso el TEPJF ordenó que sea antes del 15 de noviembre. Sin embargo, faltan dos estados por cumplir y, aseguró Sotelo, 
en algunos hay irregularidades. (EXCÉLSIOR, P.7, NACIONAL, ALEJANDRO SÁNCHEZ) 
 
 
BARRALES ESTARÁ BAJO MEDIDAS CAUTELARES 
 
El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) acordó dictar medidas cautelares contra Alejandra Barrales, aspirante 
a  la  candidatura perredista  al  gobierno  capitalino,  como  lo  ordenó  la  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral  del  Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). La Comisión de Asociaciones Políticas de dicho organismo electoral tomó esa decisión 
en atención a la queja que promovió Miguel Ángel Núñez Gutiérrez, contra la propaganda a favor de la coordinadora del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). El órgano electoral 
ordenó  a  la  asambleísta  Alejandra  Barrales  Magdaleno  retirar  su  propaganda,  consistente  en  mantas,  tendones  y 
espectaculares, dentro de las 48 horas siguientes a la notificación del acuerdo aprobado por dicha comisión. (DIARIO 
DE MÉXICO, P.5, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, CIUDAD, JENNIFER ALCOCER MIRANDA; 
EL SOL DE MÉXICO, P. 5, CIUDAD, ABIGAIL CRUZ Y FILIBERTO CRUZ; EL FINANCIERO, P. 44, POLÍTICA, FERNANDO 
RAMÍREZ DE AGUILAR; EL UNIVERSAL, P. 1, METRÓPOLI, JONATHAN VILLANUEVA; LA JORNADA, P. 40, LA CAPITAL, 
ÁNGEL BOLAÑOS Y RAÚL LLANOS; MILENIO DIARIO, P. 30, CIUDAD Y ESTADOS, ILICH VALDEZ; RUMBO DE MÉXICO, P. 
10, NACIONAL, OMAR DÍAZ) 
 
 
PUBLICACIÓN DOF 
El  Diario  Oficial  de  la  Federación  (DOF)  publicó  la  Resolución  del  Consejo  General  del  Instituto  Federal  Electoral 
respecto del procedimiento especial sancionador iniciado con motivo de la denuncia presentada por el Partido Acción 
Nacional, en contra del Gobernador Constitucional; Secretario de Gobierno; Director General, Subdirectora de Radio y 
Televisión,  y  Jefa  de  Departamento  de  Producción  Radiofónica  y  Contenidos  del  Sistema  Michoacano  de  Radio  y 
Televisión del Estado de Michoacán, así como del Procurador de Protección al Ambiente de dicha entidad federativa, del 
gobierno del Estado de Michoacán, permisionario de diversas estaciones  radiofónicas y del Partido de  la Revolución 
Democrática, por hechos que considera constituyen  infracciones al Código Federal de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, identificado con el número de expediente SCG/PE/PAN/CG/060/2011. En el documento se menciona que: 
“la  Sala  Superior  advierte  la  necesidad de  interpretar de manera  funcional  lo  establecido por  el  Constituyente  en  el 
referido artículo 116, y por el legislador en el mencionado artículo 368, en virtud de que, como acontece en el presente 
asunto, estas disposiciones dan origen a dos procedimientos sancionadores: el federal y el local, situación que no puede 
prevalecer”. El documento costa de 88 páginas, se incluyen 7. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN) 
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DIPUTADOS PREVÉN APROBAR HOY EL PRESUPUESTO DE 2012 
 
Emilio Chuayffet, presidente dente de  la Mesa Directiva de  la Cámara de Diputados, convocó al pleno a sesionar hoy, 
para conocer, discutir y aprobar en su caso, el dictamen del Presupuesto 2012 que presentará a sus consideración la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Al cierre de esta edición continuaban las negociaciones privadas entre los 
coordinadores  de  las  fracciones  parlamentarias  con  funcionarios  de  la  Secretaría  de  Hacienda,  para  terminar  der 
reconfigurar el proyecto original del Ejecutivo Federal, el cual propuso un gasto de 3.6 billones de pesos para el 2012. 
(EXCÉLSIOR, P. 8, JORGE RAMOS Y ALEJANDRO SÁNCHEZ) 
 
 
VATICINAN LA AGONÍA DE REFORMA POLÍTICA 
 
La Junta de Coordinación Política del Senado de la República no logró los acuerdos necesarios para desatorar la reforma 
política, pues PRI, PVEM y Movimiento Ciudadano optaron por respetar  los acuerdos de  la Cámara de Diputados. En 
tanto, PAN y PRD insistieron en recuperar la versión original de la reforma y dejar que sea la Cámara de Diputados la 
que  pague  el  costo  político  de  rechazarla.  Los  coordinadores  parlamentarios,  sin  embargo,  decidieron  reunirse  la 
próxima semana para volver a platicar. Carlos Navarrete, coordinador de los senadores del PRD, confió en que se logren 
acuerdos  antes  de  que  termine  este  periodo  ordinario  de  sesiones.  Ricardo  Monreal,  coordinador  de  los  petistas, 
consideró que la reforma política está "en su lecho de muerte". (EXCÉLSIOR, P. 4, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
 
LA UNAM REELIGE A NARRO; CONVOCA A SUMAR ESFUERZOS 
 
La  Junta de Gobierno de  la Universidad Nacional Autónoma de México  (UNAM),  encabezada por  el  doctor Francisco 
Bolívar Zapata, anunció que después de terminado el proceso de elección de rector, José Narro Robles fue reelecto para 
el  periodo  2011‐2015,  que  inicia  a  partir  del  17  de  noviembre  Bolívar  Zapata manifestó  que  el  acuerdo  se  realizó 
después de que la Junta de Gobierno conoció los argumentos de apoyo de diversos universitarios, además de analizar el 
currículum y trayectoria de cada aspirante, así como su programa de trabajo. “La Junta para su decisión tomó en cuenta 
la situación general del país,  la educación superior y  la de  la propia Universidad”, añadió. El organismo de gobierno, 
puntualizó, hace público su reconocimiento a los demás participantes: Ana María Cetto, José Gonzalo Guerrero, Suemi 
Rodríguez y Francisco José Trigo, todos ellos comprometidos con  la universidad. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 21,  ISAAC 
TORRES CRUZ; REFORMA, P. 1 Y 2, MIRTHA HERNÁNDEZ) 
 
 
CHOCAN POR MOREIRA DIRIGENTES PRIÍSTAS 
 
La  petición  del  líder  de  los  burócratas,  Joel  Ayala,  para  que Humberto Moreira,  presidente  del  PRI,  deje  su  cargo  y 
enfrente las acusaciones por la megadeuda de Coahuila causó revuelo en el partido, por lo que legisladores y dirigentes 
de  otros  sectores  salieron  a  respaldar  al  ex  gobernador.  En  entrevista  con  Reforma,  Ayala  dijo  que  es  una 
responsabilidad  ética  de Moreira  apartarse  de  la  dirigencia  del  PRI  que  lo  llevó  a  ser  gobernador  y  presidente  del 
partido,  para  no  perjudicarlo.  "Él  tiene  que  ser  responsable,  fuimos  participes  como  central,  FSTSE,  en  un  apoyo 
contundente,  logramos  inclusive  la  unidad,  candidato  único  y  él,  Humberto Moreira  Valdés,  tiene  que  enfrentar,  en 
razón de una posición ética y responsable, en lo que se ha presentado con documentación y lo tiene que hacer en una 
separación para enfrentar los problemas. (REFORMA, P. 9, MARIEL IBARRA Y CLAUDIA GUERRERO) 
 
 
APOYA PEÑA A VERDE Y SE REBELAN PRIÍSTAS 
 
Ante el mandatario perredista de Chiapas, Juan Sabines, el aspirante presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto destacó 
ayer el  trabajo del  senador del PVEM, Manuel Velasco Coello, quien es  considerado aspirante a  la gubernatura de  la 
entidad.  
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"Es  un  gran  honor  estar  en  esta  tierra,  sobre  todo  tener  la  gran  oportunidad  de  acompañar  a mi  amigo  el  senador 
Manuel  Velasco",  dijo  en  su  discurso.  Ante  miles  de  chiapanecos  reunidos  en  el  estadio  Víctor  Manuel  Reyna,  el 
mexiquense  indicó que en Chiapas hay consenso para construir una alianza  triunfadora.  "Quiero extender un saludo 
fraterno, cálido y de respeto a toda esta población aquí reunida, sobre todo por las muestras de solidaridad y de afecto 
que le han dispensado al senador Manuel Velasco y a un servidor", aseveró. (REFORMA, P. 1 Y 3, STAFF) 
 
 
AFIRMA MANLIO QUE NO SE BAJA 
 
Manlio Fabio Beltrones aseguró que no está dispuesto a bajarse de la contienda interna por la candidatura presidencial 
del PRI y que se registrará el 27 de noviembre. "¿Te vas a bajar de la aspiración por contender por la candidatura frente 
a  Peña Nieto?",  le  preguntaron  en  entrevista  radiofónica.  "No,  deseo  participar  en  una  elección  interna  en  donde  el 
partido salga ganando",  sostuvo.  "¿Te vas a  inscribir como candidato?",  le cuestionaron.  "Claro que sí. El próximo 27 
viene  el  registro.  Esperaré  primero  los  términos  de  la  convocatoria  del  día  14.  Es  importante  saber  si  hay  una 
convocatoria en donde se den garantías de equidad", expresó. (REFORMA, P. 3, STAFF) 
 
 
CONSIDERA AMLO ENCUESTA DEFINITIVA 
 
Andrés Manuel López Obrador, aspirante a la candidatura presidencial del PRD, afirmó que el resultado que arroje la 
encuesta para determinar quién es el mejor posicionado entre él y Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, 
será definitivo en la designación del candidato presidencial de la izquierda. Luego de sostener en Veracruz una reunión 
con  coordinadores  de  su  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena),  el  tabasqueño  refrendó  su  confianza  en  el 
trabajo  de  las  dos  encuestadoras  y  aseguró  que  con  este  ejercicio  la  izquierda  saldrá  muy  fortalecida.  “Sí  (será 
determinante), en este caso fue el método que se eligió, no les gusta a los de Televisa porque saben que ellos quisieran 
que nosotros nos dividiéramos para que su candidato Peña Nieto ganará terreno, nada más que eso no se va a hacer 
realidad”. (REFORMA, P. 9, STAFF) 
 
 
PANISTAS DESTAPAN A LUEGE PARA DF 
 
Al cumplir 58 años, José Luis Luege Tamargo tuvo una noche redonda: casi 400 amigos de José Luis, entre ellos Gustavo 
Madero, Vicente Fox y Marta Sahagún, así como Diego Fernández de Cevallos, no sólo lo felicitaron, sino usaron como 
excusa  su  cumpleaños  para  impulsarle  "con  todo"  a  la  candidatura  del  PAN  a  la  jefatura  del  gobierno  del  Distrito 
Federal. El actual director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) festejó el aniversario "con la firme convicción de 
que voy a estar en este proceso (electoral)". Aseguró que de llegar a la jefatura del GDF instaurará políticas para "que 
haya alegría en la ciudad, que sintamos orgullo de la misma, que la disfrutemos y donde cada familia alcance un grado 
de bienestar que le permita una realización plena". (EXCÉLSIOR, P. 2, JAIME CONTRERAS CONTRERAS) 

 
 
 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n2304890.htm# 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/4efcf794da2c94f9244897caa67022a9port%2010%20nov.pdf 
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EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://plazadearmas.com.mx/portada/portada‐11‐de‐noviembre‐de‐2011/ 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/11/11/portada.pdf 
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20111111&pagina=1&ext=pdf 
 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
 
 
 
 

 
 

 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  I18: INFORMATIVO 18 
AM: ARGÓN MÉXICO WEB  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 
 





 



 


